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An die  
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82131 Gauting 

Antrag auf insektenfreundliches Pflegekonzept für alle gemeindlichen Flächen 

Sehr geehrte Frau Bürgermeisterin, 
sehr geehrte Kolleg*innen, 

im Namen und im Auftrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen stelle ich wegen 
gegebener Dringlichkeit bereits zur Gemeinderatssitzung am 19.März 2019 den 
Antrag, ein insektenfreundliches Pflegekonzept für alle gemeindlichen Flächen 
zu beschließen( die nächste Umweltausschusssitzung am 9.Mai wäre für diesen 
Beschluss zu spät). 

Begründung: 
Die Gemeinde Gauting pflegt ihre gemeindlichen Flächen bereits gemäß Beschluss 
des Gemeinderats pestizidfrei. Zu einem insektenfreundlichen Pflegekonzept gehört 
allerdings auch, statt sogenannter repräsentativer Pflanzen, die häufig für Insekten 
völlig wertlos sind, weil sie keine Staubgefäße besitzen, einheimische, naturnahe, 
insektenfreundliche Pflanzen zu verwenden.  
Die Stärkung der Artenvielfalt bei Tieren und Pflanzen ist auch Ziel  von „Starnberger 
Land blüht auf“, einem gemeinsamen Projekt der Solidargemeinschaft 
STARNBERGER LAND e.V. und dem Kreisverband für Gartenbau und Landespflege 
Starnberg e.V.. Ziel dieses Projektes ist es, unter der Beratung und Begleitung von 
Dr. Reinhard Witt (Naturgartenplaner - Haarer Modell), mind. 3 - 5 kommunale 
Flächen als Blühwiesen bzw. naturnahe Grünflächen anzulegen.  
Wie wir mittlerweile erfahren haben, waren zur Auftaktveranstaltung am 
22.11.2018 sämtliche Gemeinden, der Landkreis und größere Firmen 
eingeladen. Die Einladung erfolgte auch an alle Stadt- und Gemeinderäte. 
Herr Landrat Roth hat die Kommunen in seinem Schreiben Mitte Dezember 2018 
nochmals auf die Wichtigkeit des Projektes hingewiesen und gebeten, dass sich 
alle Gemeinden daran beteiligen möchten. 



  
Bis zum 31.1.2019 sollten sich die Interessenten mit in Frage kommenden 
kommunalen Flächen bei Jana Schmaderer,  1. Vors. der Solidargemeinschaft 
STARNBERGER LAND, melden. Von kommunaler Seite haben nur der Landkreis 
Starnberg, die Stadt Starnberg, und die Gemeinden Seefeld und Andechs bisher ihr 
Interesse an diesem Projekt bekundet. 
Leider wurden wir als Gemeinderäte nicht über dieses Projekt informiert. 

Wir beantragen, dass sich die Gemeinde Gauting schnellstmöglich diesem Projekt 
anschließt und im Umweltausschuss am 9.5. darüber berichtet.  
Darüber hinaus bitten wir zu beschließen, das die Gemeinde Gauting in Zukunft nur 
noch insektenfreundliche Pflanzen auf ihren Verkehrsinseln und dem 
Straßenbegleitgrün anbringt. 

Mit freundlichen Grüßen 

!  
i.A. 
Anne Franke 

Beatrice Cosmovici, Heinz Moser, Jens Rindermann


